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MUNICIPALIDAD DE TUCAPEL
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL N° 028

En Huépil, a 8 de Septiembre de dos mil diez y siete, siendo las 08.36 horas, en la sala de
sesiones de la Municipalidad de Tucapel, se ha constituido en sesión ordinaria el Concejo Municipal, bajo la
presidencia del Alcalde don Jaime Sergio Veloso Jara, quien abre la sesión en nombre de Dios, y la presencia de
los concejales señoras y señores: Jaime Henríquez Vega, Héctor Córdova Sabbah, Magaly Jara Hernández, Tania
Villalobos Anabalón, Gonzalo Mardones Vidal, Jorge Riquelme Ferrada y el ministro de Fe que autoriza, Secretario
Municipal (s) Sr. Edgard Sebastián Sandoval Jara.

Concurre, don Mario Wohlk Caro, Director de Administración y Finanzas, la Sra. Fabiola
Soto Friz, Directora comunal de Salud, la Sra. Sussan Fuentealba Martínez, Jefa de Finanzas del Departamento de
Educación, don Fernando Rivas y quien suscribe como Titular de la Dirección de Desarrollo Comunitario.

Los puntos a tratar en la presente sesión son los siguientes.

1. Aprobación Acta N°025 de sesión Ordinaria del 11 de agosto y Acta N°026 de sesión Ordinaria del 18 de
agosto de 2017.

2. Lectura de Correspondencia.
3. Cuenta Sr. Alcalde.
4. Solicitud de acuerdo para aprobar modificaciones presupuestarias del Departamento de Educación.
5. Solicitud de acuerdo para aprobar modificaciones presupuestarias del Departamento de Salud.
6. Solicitud de acuerdo para aprobar Subvenciones Municipales.
7. Exposición señores concejales e información respectiva del Sr. Alcalde

1. Aprobación Acta N°008 de sesión extraordinaria del 28 de julio de 2017

El Sr. Alcalde somete a consideración el Acta N°25 y 026. Todos la aprueban, con observación respecto de
numerales 025 Concejal Henríquez sin “h”, 026 se llama Héctor Córdova y no “Jorge Héctor”, indica la Concejala
Jara.

2. Lectura de correspondencia

En seguida se da lectura a la correspondencia despachada desde el Oficio N°1030 del 31 de agosto de 2017 al
N°1060 del 06 de septiembre de 2017.

3. Cuenta Sr. Alcalde

El Sr. Alcalde procede a dar cuenta de las actividades desarrolladas desde el viernes 01 al jueves 07 de
septiembre de 2017:

 Viernes 01, Concejo Municipal. Reunión con Comisario, tema: “Plan de seguridad Ciudadana”. 12.00 hrs.
Reunión con Sra. Mónica Weldt Iturra. 13.00 hrs. Reunión con María Eugenia Guzmán, entrega de
subsidios DS1 en la comuna. 15.00 hrs. Reunión en Panchita Herrera, tema “Estudio de alcantarillado”.
16.00 hrs. Reunión con Comité Apoyo Bomberos Polcura, tema: “Infraestructura de cuartel”. 17.00 hrs.
Reunión con Jacqueline García, Presidenta comité Entre Ríos Polcura, tema: “postulación temas
habitacionales”. 19.00 hrs. Reunión con la Junta de Vigilancia Rural.

 Sábado 02, visita a Antuco, taller de snowboard con jóvenes del Liceo de Huépil. Reunión en Rucamanqui
con JJ.VV.

 Lunes 04, celebración “Pasamos Agosto”. Reunión con niños que quieren fomentar el ciclismo. Reunión con
Essbio, tema: “camión de recolección de aguas servidas”.

 Martes 05, reunión con Joseph Cantil, tema: “Pavimentaciones participativas”, Concepción. Reunión con
CORES, respecto de los FRIL.

 Miércoles 06, convivencia en Municipalidad con funcionarios. Reunión con Servicio de Salud, temas:
“servicio de urgencia rural”, “pediatra en CESFAM de Tucapel”.

 Jueves 07, reunión desayuno con funcionarios del DAEM. Recorrido por Escuela de Tucapel. Reunión con
SEREMI Bienes Nacionales en Santa Elvira, Polcura.
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4. Solicitud de acuerdo para aprobar modificaciones presupuestarias del Departamento de Educación

A continuación hace uso de la palabra el concejal don Héctor Córdova, presidente de la comisión de Educación,
quien procede a dar lectura al Acta N°15 del 07 de Septiembre de 2017, en cuya sesión participa además el concejal
don Gonzalo Mardones Vidal, don Cristian Oses Abuter, Director (R) del Departamento Comunal de Educación y
secretario  técnico de esta comisión, y la Sra. Sussan Fuentealba Martínez, Jefa de Finanzas de ese departamento.
El tema tratado fue: La solicitud de modificaciones presupuestarias presentada por Memo N.º 388 de fecha 05 de
septiembre, como se detalla a continuación:

a) Suplementación presupuestaria por ingresos adicionales percibidos por concepto de: Aguinaldo Fiestas Patrias
2017, que suplementará las cuentas que a continuación se detallan:

Cuentas de Ingresos AUMENTA

115.05.03.099 DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 22.904.625.-
Total Ingresos que aumentan …………………………………….$ 22.904.625.-

Cuentas de Gastos AUMENTA

215.21 GASTOS EN PERSONAL 22.904.625.-
Total Gastos que aumentan………………………………………..$ 22.904.625.-

b) Suplementación presupuestaria por ingresos adicionales percibidos por concepto de 1° y 2° Cuota Fondo de
Apoyo a la Educación Pública FAEP 2017, que suplementara las cuentas que a continuación se detallan:

Cuentas de Ingresos AUMENTA

115.05.03.003 DE LA SUBSECRETARIA DE EDUCACION 242.218.340.-
Total Ingresos que aumentan …………………………………….$ 242.218.340.-

Cuentas de Gastos AUMENTA

215.21.03 OTRAS REMUNERACIONES 4.000.000.-
215.22.01 ALIMENTOS Y BEBIDAS 5.000.000.-
215.22.04 MATERIALES DE USO O CONSUMO 27.930.340.-
215.22.05 SERVICIOS BASICOS 20.880.000.-
215.22.06 MANTENIMIENTO Y REPARACIONES 20.000.000.-
215.22.08 SERVICIOS GENERALES 62.255.000.-
215.22.10 SERVICIOS FINANCIEROS Y DE SEGUROS 6.153.000.-
215.22.11 SERVICIOS TECNICOS Y PROFESIONALES 13.000.000.-
215.26.01 DEVOLUCIONES 52.000.000.-
215.29.04 MOBILIARIO Y OTROS 10.000.000.-
215.29.05.001 MAQUINAS Y EQUIPOS DE OFICINA 5.000.000.-
215.29.06.001 EQ. COMPUTACIONALES Y PERIFERICOS 10.000.000.-
215.29.07.001 PROGRAMAS COMPUTACIONALES 6.000.000.-

Total Gastos que aumentan………………………………………..$ 242.218.340.-

1) En relación al punto número I, letras a) y b), la comisión aprueba.

La comisión aprueba y se sugiere se presente ante el honorable Concejo en pleno, luego de ello se cierra la sesión
siendo las 11.00 hrs.-

En seguida el Sr. Alcalde ofrece la palabra para consultar al respecto.

La concejala Villalobos solicita información respecto de cuantos son los talleres que se imparten. Además, indica:
“Se definen cuentas y montos en el acta, me gustaría saber si existe claridad en que es lo que va a gastar cada ítem.
¿En que se ocupan los alimentos y bebidas?”

Concejal Córdoba, responde que, dicho ítem, es para intercambios culturales dentro de las programaciones del
FAEP. Recordando, además, que las iniciativas del FAEP fueron aprobadas por el Concejo anterior.
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Concejala Villalobos, pregunta: ¿servicios generales, a que se refiere?

Sra. Sussan Fuentealba: son para pagar proveedores, servicios generales como, luz, agua, teléfono, etc.

Concejala Villalobos: ¿devoluciones?

Sra. Sussan Fuentealba: iniciativa para compensar previsión, sueldos, para devolver al DAEM por concepto de
previsión.

Concejal Mardones, felicita por el detalle del acta entregada.

Al no haber otra indicación, el Sr. Alcalde acoge el planteamiento de la comisión y lo somete a consideración del
concejo. Todos aprueban.

5. Solicitud de acuerdo para aprobar modificaciones presupuestarias del Departamento de Salud.

A continuación, hace uso de la palabra el concejal don Jorge Riquelme Ferrada, presidente de la comisión de
Educación, quien procede a dar lectura al Acta N°12 del 05 de septiembre de 2017, en cuya sesión participa además
la concejala doña Magaly Jara Hernández, y la Srta. María Pérez Chávez. como secretario técnico (s) de esta
comisión. El tema tratado fue: La solicitud de modificaciones presupuestarias presentada por Memo N.º 254 de fecha
05 de septiembre, como se detalla a continuación, por ajuste en cuentas de gastos en personal, como sigue:

Concepto presupuestario Aumento Disminución

código denominación

21 C x P Gastos en personal

2101 Personal de Planta

001001 Sueldo base $625.000

001042001 Asig., de atención primaria
municipal

$600.000 $625.000

22 C x P Bienes y servicios de
consumo

05002 Agua $500.000

06005 Mantenimiento y reparación
de maquinaria y equipos de
producción

$150.000

totales $1.250.000 $1.250.000

Se aumenta la cuenta Asig. Especial transitoria, art 45, Ley n°19.378 por concepto de realizar cancelación de
asignación Municipal a la funcionaria Sandra Cubillo Jara, quien deberá realizar gestiones en la agenda de las
Postas de Trupan y Polcura con funciones del SOME, incluyendo el sector de Rucamanqui.

Además, se aumenta las cuentas de agua, para seguir cubriendo los consumos básicos y la cuenta de
Mantenimiento de máquinas para producción por mantención de equipos médicos. –

La comisión no manifiesta reparo, toman conocimiento, aprueban y lo someten a consideración del Sr. Alcalde y
Concejales.

Cierra la sesión siendo las 16.30 hrs., del día 05 de septiembre de 2017.

En seguida el Sr. Alcalde ofrece la palabra para consultar al respecto.
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Concejal Henríquez, solicita se clarifique respecto de la cancelación de asignación municipal a la funcionaria Sandra
Cubillos Jara, consulta ¿de que se trata la asignación?

Sra. Fabiola Soto, corresponde al aumento de trabajo administrativo y funciones para el personal de Trupan y
Polcura. La funcionaria está preparada ante el servicio de salud.

Concejala Villalobos, pregunta sobre asignación respecto de subrogación de jefa de SOME de Tucapel. A otras
personas se le consideran nuevas funciones, ¿se les consideran asignaciones especiales?

Sra. Fabiola Soto, responde:” todos asumimos funciones especiales, en este caso la funcionaria debe desplazarse y
comenzar con un programa nuevo, por ello la asignación”.

Concejal Henríquez, manifiesta que, “hay funcionarios que no pueden estar trabajando, y otros deben ocupar sus
cargos, y ni las gracias les dan, a ello mi aprensión”.

Concejal Riquelme, interviene, “nosotros aprobamos esta modificación, porque me parece justo cuando se asumen
nuevas funciones, recomienda sea política municipal para cuando se asuman responsabilidades de otros
funcionares”.

Concejala Jara, indica que es un nuevo programa y no una suplencia.

Alcalde Jaime Veloso, indica que es una política de recursos humanos la que plantean los concejales, y que
solicitara a los departamentos, fijen criterios respecto de las nuevas responsabilidades.

Sr. Alcalde acoge la propuesta de la comisión y la somete a votación.

Concejal Henríquez DESAPRUEBA
Concejal Córdova APRUEBA
Concejala Jara APRUEBA
Concejala Villalobos DESAPRUEBA
Concejal Mardones ABSTIENE
Concejal Riquelme APRUEBA
Alcalde Veloso APRUEBA
VOTACION  4 X 2 ABST. 1
,

6. Solicitud de acuerdo para aprobar subvenciones municipales.

A continuación, se le cede la palabra a la concejal Sra. Tania Villalobos Anabalón, presidente de la comisión social,
quien procede a dar lectura al Acta N°19 del 06 de septiembre de 2017, en cuya sesión participa además el Concejal
integrante, don Jaime Henrique Vega y la Srta. Ana Guerrero Sepúlveda como secretaria técnico (s). El tema tratado
fue: La solicitud de acuerdo para aprobar subvenciones municipales generales.

Se presenta Nomina de Proyectos presentados por las Organizaciones a Subvenciones Municipales que se
ajustaron a las Bases de Postulación y el Monto del Aporte Municipal Sugerido por la Comisión Social:

N° NOMBRE
ORGANIZACION

NOMBRE
PROYECTO

APORTE
PROPIO

APORTE
TERCERO
S

APORTE
SOLICITA
DO

VALOR
TOTAL
PROYECT
O

APORTE
MUNICIPAL
APROBADO

1 Club Adulto
Mayor Padre
Alberto Hurtado

“Desarrollo Social,
Celebrando  los
Cumpleaños de los
Socios”

40.000 0 180.000 220.000 180.000

2 Club Adulto
Mayor Los
Pensamientos

“Viaje de
Recreación Isla de
Chiloé”

550.000 0 450.000 1.000.000 450.000

3 Club Adulto
Mayor Las
Gabrielas

“Lima: Cultura Viva,
Placer y
Naturaleza”

400.000 0 450.000 850.000 450.000
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4 Unión Comunal
de  Adultos
Mayores

“Queremos ser más
Fraternos”

30.000 0 421.500 453.340 421.500

5 Taller Laboral
Las Súper
Creativas

“Reciclando El
Paisaje”

31.500 011111111122222/15757.39011111111111111/15705 11 157.390 1188.8901
111111111
111111111
111111111
11

157.390

6 Taller Laboral
Rayito de Sol

“Taller de
Sublimación en
Tela TNT”

0 0 271.674 271.674 271.674

7 Taller Laboral
Arte Lana

“Emprendiendo
Mujeres
Huepelinas”

100.000 0 450.000 550.000 450.000

8 Taller Laboral
Manos de la
Cordillera

“Tejiendo Lazos
Comunitarios”

7.200 0 406.800 414.000 406.800

9 Taller Laboral
San Guillermo

“Amigas Tejedoras” 40.000 0 360.000 400.000 360.000

10 Taller Laboral
Los Copihues

“Tejidos a Crochet y
Palillos”

25.000 0 250.000 275.000 250.000

11 Taller Laboral
Las Camelias

“Mejorando El
Mobiliario”

75.000 0 225.000 300.000 225.000

12 Taller Laboral de
Hortalizas del
Valle del Laja

“Semillas
Certificadas para
Siembra Hortalizas

113.300 0 338.100 451.400 338.100

13 Centro de
Madres Tucapel

“Multicosas” 20.000 0 404.450 424.450 404.450

14 Comité
Desarrollo
Turístico Los
Pioneros

“Sueños de
Progreso
Ampliando
Capacitándonos”

84.700 0 246.300 331.000 246.300

15 Agrupación de
Turismo Comuna
de Tucapel

“Sueños
Ancestrales”

102.100 0 295.280 397.380 295.280

16 Escuela de
Futbol
Huachipato
Huepil

“Participación
Campeonato
Integración 2017”

600.000 0 450.000 1.050.000 450.000

17 Club de Rayuela
Los Laureles
Polcura

“Implementación de
Cocina de la Sede
del Club”

50.000 0 151.000 201.000 151.000

18 Club Deportivo
Trupan

“Implementando
Nuestra Sede
Social”

41.350 0 124.050 165.400 124.050

19 Club Deportivo
Escolar Artístico
y Cultural Colegio
San Diego

“Motricidad Escolar” 380.500 0 400.100 786.600 400.100

20 Club Deportivo
Colo Colo Huepil

“Implementando
Nuestra Cocina”

20 0 449.980 450.000 449.980

21 Club Deportivo
Team de
Ciclismo Puma
Bikers

“Implementando
Nuestros Socios
para una Mayor
Seguridad”

450.364 0 449.636 900.000 449.636

22 Club Deportivo
Tucapel

“Mi Club Mi
Segunda Casa”

272.410 0 443.980 716.390 443.980

23 Club de Huasos
Trupan

“Construcción de
Galerías para
Medialuna”

306.000 0 450.000 756.000 450.000

24 Club de Cueca
Alma Cuequera

“La Comuna se
Viste de Huaso”

200.000 0 450.000 650.000 450.000

25 Centro de Padres “Construyendo 137.500 1.579.176 450.000 2.179.205 450.000
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y Apod. De
Integración Liceo
B-67 Huepil

Futuro”

26 Centro de Padres
y Apod. Esc. E-
1013 Tucapel

“Tercer Festival
Escolar de la Voz
Tucapel

166.960 0 179.580 346.540 179.580

27 Comité
Desarrollo
Comunal Campo
Lindo

“Implementación de
Equipos de Esquila-
Adquisición”

687.502 0 450.000 1.137.502 450.000

28 Comité de
Desarrollo Local
Verde Esperanza

“Cierre Perimetral
Área Verde La
Esperanza”

358.620 0 450.000 808.620 450.000

29 Comité
Habitacional
Santa Elvira
Polcura

“Obteniendo
Fondos para
Nuestra
Organización”

200.000 0 447.000 647.000 447.000

30 Comité de Salud
Ambiental

“Equipando Nuestra
Sede”

99.990 0 376.970 475.970 376.970

31 Consejo
Desarrollo
Hospitalario del
Hospital de
Huépil

“Acercando a la
Comunidad a una
Mejor Salud a
través de Talleres”

80.900 0 305.916 386.816 305.916

32 Comité Adelanto
Valle del Sol

Implementación
sede comunitaria

120.000 0 450.000 570.000 450.000

TOTAL 5.770.916 1.579.176 11.227.316 18.565.287 11.384.706

Acuerdo N° 1: La Comisión Social   aprueba  que las organizaciones  que se ajustaron a las Bases de postulación se
les asigne la cantidad solicitada de Subvención a la cual postularon (hasta un monto de $ 450.000).

A continuación se indica nomina de Proyectos presentados por las Organizaciones a Subvenciones Municipales que
no se ajustaron a las Bases de Postulación y el Monto del Aporte  Municipal Sugerido por Dideco y su Equipo
Técnico  a la Comisión Social del Concejo:

N° NOMBRE
ORGANIZACION

NOMBRE
PROYECTO

APORTE
PROPIO

APORTE
TERCEROS

APORTE
SOLICITADO

VALOR
TOTAL
PROYECTO

APORTE
MUNICIPAL
SUGERIDO

1 Club Adulto
Mayor Juan
Pablo Segundo

“Tener un Mejor
Bienestar en
Nuestros Años
Dorados”

10.000 0 5.450.000 5.460.000 2.500.000

2 CLUB Adulto
Mayor Surcos de
mi Tierra

“Nuestra Danza
Nacional la
Cueca, con sus
Pasos y sus
Historias”

100.000 0 1.235.000 1.335.000

3 Taller Laboral
Génesis

“Comedor
Solidario”

130.000 0 349.980 479.980

4 Taller Laboral La
Igualdad

“Taller de
Repostería”

0 0 530.000 530.000 300.000

5 Taller Laboral
Las Abejitas

“Aprendiendo
Nuevas
Técnicas”

90.012 0 900.120 990.132 300.000

6 Taller Laboral
San José

“Corte y
Confecciones,
tejido en lanas,
pintura en
genero”

93.000 0 310.560 403.560 300.000

7 Taller Laboral
Las Hormiguitas

“Hermoseando tu
Hogar y tu Estilo”

0 0 540.100 540.100 300.000
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del Reino de
Dios

8 Comité de
Mujeres
Emprendedoras
40 y 20

“Adquisición de
Toldos y Sillas”

0 0 559.680 559.680 300.000

9 Club Deportivo
de Basquetbol
Alcázar

“Taller de
Basquetbol”

0 0 956.000 956.000 300.000

10 Club Deportivo
Andalien

“Construcción
Torre para
Estanque de
Agua Abastecer
Duchas y
Camarines”

170.890 0 512.670 683.560

11 Club Deportivo
Monte Verde

“Implementando
Nuestra Cocina”

0 0 447.390 447.390 300.000

12 Club de Rayuela
Tecum Norte
Tucapel

“Normalización
Empalme
Eléctrico e
Instalación
interior Cierre
Perimetral

250.000 0 586.000 836.000 300.000

13 Conjunto
Folclórico
Huichanalhue

“Aprendamos del
Sur”

284.000 0 480.000 764.000 300.000

14 Corporación
Iglesia
Evangélica
Vitacura

“Taller de Música
Niños y Jóvenes”
Acondicionar
Sala de
Enseñanza

223.550 0 1.000.000 1.223.550 300.000

15 Agrupación de
Danza y
Creación
Piececitos de
Cristal

“Obra Musical
Itinerante para
Escuelas de la
Comuna”

330.000 0 478.470 808.470 300.000

16 Comité Cultural
Orquesta Infantil
y Juvenil
Comuna Tucapel

“Promociono mi
Comuna a través
de la Cultura”

199.990 0 433.800 633.790 300.000

17 Club de Amigos
de la Biblioteca
de Trupan

“Sin Nombre” 0 0 215.800 215.800 215.800

18 Grupo Juvenil
Jupach Huepil

“Enseñando
Valores y
Formando a la
Comuna del
Futuro”

596.910 0 449.450 1.046.360 300.000

19 Centro Gral.
Padres y
Apoderados
Colegio San
Diego de Alcalá

“Mis Logros
Nuestros Logros”

100.000 0 340.000 440.000 300.000

20 Fundación
Damas de
Blanco

“Damas
Capacitadas en
Ayuda a la Labor
Social”

0 0 660.000 660.000 300.000

21 Comité Solidario
El Sembrador

“Mujeres de
Propósito”

54.260 0 450.000 514.260 300.000

22 Comité Apícola
Cordillera

“Implementando
Nuestra Sala”

136.898 0 442.546 579.444 300.000

23 Comité de
Adelanto Lomas

“Viaje Recreativo
Terapéutico para

112.500 0 450.000 562.500 300.000
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de Tucapel los Socios del
Comité de
Adelanto”

24 Consejo
Desarrollo Rural
de Postas de la
Comuna de
Tucapel

“La Botica del
Consejo”

410.000 0 450.000 860.000 300.000

25 Comité de Salud
Club de Amigos
de la Posta de
Trupan

“Mejorando el
Espacio de la
Sala de Primeros
Auxilios Posta
Trupan”

57.060 0 200.000 257.060 200.000

26 Comité de
Amigos Renacer

“Reparando
Nuestra Sede”

50.000 0 650.000 700.000 300.000

27 Comité
Observatorio
Animal

“Programa
Soporte Animal”

300.000 0 8.800.000 10.785.000 300.000

TOTAL 3.699.070 0 33.327.566 34.491.636 9.215.800

Cabe hacer notar que la Organización Centro de Desarrollo Local El Arenal presento Formulario de Postulación
incompleto, falto completar casi la totalidad de este y quedaría definitivamente fuera de base.

Se acuerda que las organizaciones que no se ajustaron a las Bases de postulación se les asigne hasta $ 300.000 de
Subvención y si postularon a un monto menor se les asigne el monto al cual postularon.

Al Club Adulto Mayor Juan Pablo Segundo se le va a aprobar un monto de $ 2.500.000.

Al Club Adulto Mayor Surcos de mi tierra, la Municipalidad a través de Programas Sociales les va a pagar un Monitor
de Folclor.

Al Taller Laboral Génesis, la Municipalidad se hará responsable de cubrir las necesidades solicitadas.

Al Club Deportivo Andalien la Municipalidad les va a entregar los materiales solicitados.

Al Comité Observatorio Animal se les va asignar solo $ 300.000, porque a través del Gobierno Regional se aprobó
un Proyecto de Tenencia Responsable de Animales y Esterilización de Mascotas de aproximadamente
$13.8000.000.

Todas estas proposiciones y acuerdos se ponen a consideración del Honorable Concejo Municipal
para ser tratados en sesión de Concejo para su aprobación o rechazo.

Se cierra la sesión a las 17.30 Hrs.

Sr. Alcalde ofrece la palabra al pleno de concejales.

Concejal Mardones, pregunta ¿cuál es la postura definitiva respecto de canil colindante a su propiedad?

Adm. Municipal, indica que se elaborara ordenanza respecto de la tenencia responsable.

Concejal Henríquez, solicita que a la Sra. Annie Ceitelis, se le informe de proyectos respecto de la temática animal y
la tenencia responsable.

Concejal Villalobos, respalda posición de Concejal Henríquez.

Alcalde Jaime Veloso, indica que lo que ellos aspiran es a tener una clínica móvil para esterilizar animales.
Recuerda que hay un programa que se está licitando, y solicita que subvención que se le entregara quede fuera por
monto ($300.000) que puede ser ofensivo para ellos.
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Concejala Villalobos, hace alusión al hogar de ancianos, y que en la comuna hay necesidades mayores al proyecto
presentado por el Comité Observatorio Animal. Solicita para el próximo año poder financiar con fondos externos.

Concejal Córdova, “alguna vez se le prometió una clínica, pero la realidad es otra, sale caro”.

Concejala Jara, indica que la última vez que fue escuchada fue grave.

Alcalde Veloso, “me da la impresión que ella al pedir 8.8 mm, entregarle 300 mil seria ofensivo”. Solicita dejar
pendiente hasta escuchar planteamiento de la representante del comité observatorio animal. “Quizás nos entregue
antecedentes que uno no maneja, yo no la estigmatizaría”. Les solicita escuchar a representante primero.

Concejal Córdova, concuerda con el sr. Alcalde.

Concejal Henríquez, pregunta si lo que él solicita es dejar pendiente esta subvención.

Alcalde Veloso, “es darle una señal para validar su petición, sino que además nos puede convencer respecto del
tema que ella plantea”.

Concejal Riquelme, recuerda que ella hace un aporte importante a la comunidad y el municipio respecto de la
tenencia y control canino.

Sr. Alcalde, propone aprobar subvenciones y dejar pendiente la del Comité Observatorio Animal hasta escuchar a
su representante en próximo consejo. Sometiendo a aprobación propuesta. Todos aprueban.

7. Exposición señores concejales e información respectiva del Sr. Alcalde

a) Sr. Henríquez: ¿cuándo se pagarán bonos de movilización? Requerimientos de Puma Bickers. Of. De poste en
nuevo amanecer, foco apagado. Solicita que niños desfilen primero. Hacer llegar libro de ingresos y gastos para
concejales nuevos. Hace hincapié en el proyecto de diálisis y tele médico teletón. Concurso Público de Director
DAEM.

b) Sr. Córdova: Solicita cuenta de deuda de empresarios de los buses al Concejo. Solicita retomar temas de Calle
San José y 21 de mayo con invía.  ¿que paso con el centro de día? Solicita cortes de pino detrás del
cementerio. Informa sobre alumbrado de sede Población Arcoíris.

c) Sra. Magaly Jara: Presenta solicitud de vecinas que quieren ocupar sede antigua en 5 de octubre para
velatorio vecinal. Consulta respecto de Diaberum, si se está trasladando a adultos mayores.

d) Sra. Tania: pregunta respecto de Luz del estadio de Tucapel, además de luminarias del sauce. También indica
que documentos enviados solicitados como copia lleguen efectivamente. Posibilidad de incorporar invernadero
en Centro de día. Respecto de las pavimentaciones de Tucapel, Polcura y Trupan, del informe de adjudicación,
Empresa Australes tiene más puntaje en una (40) y en la otra 0.

e) Sr. Mardones: Informa que en lado oriente del estadio hay trozos de pino grandes, si se pueden remover.
Respecto de memo 201, solicita bancas para cementerio en el campo santo. Pregunta por postulación de
Fondeve de JJ.VV. Valle del Laja y discrepancia entre vecinos de El Peumo. Solicita retirarse de audiencia
solicitada por Sra. Annie Ceitelis.

f) Sr. Riquelme: Consulta sobre proyecto de veredas de av. Rucamanqui y av. Tucapel. Además, consulta si
existe algún proyecto de aguas lluvias en la comuna. Presenta caso social de vecino en Las Palmas. Agradece
paso de motoniveladora por calles.

Siendo las 11.48 horas el Sr. Alcalde cierra la sesión en nombre de Dios

a) Solicitud de correspondencia
• Sr. Henríquez: --
• Sr. Córdova: --
• Sra. Magaly Jara: --
• Sra. Tania Villalobos: --
• Sr. Mardones: --



Acta 8.09.2017-0288 Ordinaria Página 10 de 10

ACUERDOS SESIÓN 08 .09.17 - 028 ORDINARIA

147 Se aprueban por unanimidad las modificaciones presupuestarias presentadas por Ord. N°388 del 05 de
septiembre del 2017 del Director (R) del Departamento de Educación, y según Acta N°015 del 07 de septiembre de
2017 de la Comisión de Educación del Concejo Municipal.

148 Se aprueban por 4 votos a favor, contra 2 en contra y 1 abstención, las modificaciones presupuestarias
presentadas por Ord. N°254 del 05 de septiembre del 2017 de la Directora del Departamento de Salud Comunal, y
según Acta N°012 del 05 de septiembre de 2017 de la Comisión de Salud del Concejo Municipal.

149 Se aprueban por unanimidad subvenciones municipales presentadas, a excepción del proyecto presentado
por el Comité Observatorio Animal, que quedara pendiente hasta audiencia de representante legal ante el Consejo
Municipal.

EDGARD S. SANDOVAL JARA
SECRETARIO MUNICIPAL (s)


